

POR FAVOR, NO SACAR
LA PRENSA
DE ESTA SALA

La Nueva España

de Gijón



EDITORIAL PRENSA ASTURIANA

Director: Gonzalo Martínez Peón

MIÉRCOLES, 9 DE AGOSTO DE 2023

PRECIO: 1.50 EUROS

AÑO: LXXXVII - N.º 29110 - EDICIÓN DIGITAL: www.lne.es

Este periódico utiliza papel reciclado en un 80,5%

Rechazo sanitario a compartir médicos entre hospitales: «Esa no es la solución»

Sindicatos y partidos reclaman una mejora de las condiciones laborales para hacer más atractivas las plazas en centros del Oriente y el Occidente

Página 14

Gobierno local y Grupo pactan mantener el piragüismo en el Piles pese a la renaturalización

Páginas 3 y 4

LA ESCALERONA Cauderillo

Poniente, una «Fiesta» con Raffaella

Gijón se volcó ayer en la playa de Poniente con las míticas canciones de Raffaella Carrà —y otros muchos éxitos italianos— durante un concierto que llevó el baile y la alegría a todos los asistentes. Temas como «Fiesta», «En el amor todo es empezar» o «Adios amigos» pusieron alto el listón de la Semana Grande. En la imagen, un momento del concierto. | David Cabo



Nagasaki, recordemos

Pedro de Silva

No es probable que hoy, 9 de agosto, el espantoso bombardeo de Nagasaki hace 78 años forme parte de nuestra dieta informativa. A fin de cuentas Hiroshima se ha llevado la fama principal de la acción bélica más alevosa y mortífera de la historia humana. No solo antecedió 3 días a la bomba de Nagasaki sino que la mortandad de esta —el fin pretendido— «solo» alcanzó a 80.000 seres humanos, la mitad de la de Hiroshima. Tal vez el recuerdo de los hechos se reavive un poco con el pase por las pantallas de «Oppenheimer», el biopic sobre el científico que además de colaborar en el proyecto participó al parecer en la comisión que eligió concretos objetivos para las bombas, una implicación algo mayor que la de Einstein, quien, además de contribuir decisivamente al hallazgo nuclear, en un arranque de patriotismo advirtió a Roosevelt de su utilidad para fabricar bombas de enorme poder destructivo.

El Sporting quiere una opción de compra sobre Pascanu, pero la Ponfe pide «una compensación»

Página 44

Un incendio en un poblado de Llanera obliga a desalojar a veinte personas que vivían en chabolas

Páginas 42 y 43

Adiós a los 95 años a Bahamontes, el genio que se descubrió en una Vuelta a Asturias «El Águila de Toledo», primer ganador español del Tour, abrió una etapa gloriosa para el ciclismo nacional

Página 49



Dimite Espinosa de los Monteros y el asturiano Figaredo entra en las quinielas para sucederle en Vox

Páginas 30 y 31

Un sistema de big data ideado por la Escuela Politécnica facilita la detección de tumores

Página 5

La Nueva España
www.lne.es

OQUENDO

VALE POR UNA CONSUMICIÓN

Para el stand de Café Oquendo el 09/08/2023 Feria de Muestras de Gijón



Eloy Méndez

Compatibilizar la renaturalización del Piles con la práctica del piragüismo no será un hecho por el mero cambio en el gobierno local. Porque el plan aprobado en el anterior mandato exige al Ayuntamiento una serie de actuaciones

y de plazos en el río para no perder las ayudas europeas que dificultan el regreso inmediato de los palistas en unas condiciones asimilables a las del anillo navegable. Los nuevos gestores municipales tendrán que tirar de ingenio para

soplar y sorber al mismo tiempo. Es decir, para cumplir la palabra dada ante el Grupo garantizando un espacio deportivo que calme definitivamente las aguas mientras licitan la obra en el cauce de acuerdo a unos requisitos ya fijados.

Miércoles, 9 de agosto de 2023

Gijón

LA NUEVA ESPAÑA 3

Un proyecto clave con financiación europea



Por la izquierda, Ricardo Solar, Jorge Pañeda, Rodrigo Pintueles, Jesús Martínez Salvador, Jesús Testón, Roberto Fernández, Jesús Martínez, Manuel Rodríguez, José Manuel López, Antonio Corripio y Marcos López, ayer, en un despacho de la concejalía de Medio Ambiente. | Marcos León

La renaturalización del Piles no excluirá el piragüismo, pactan el gobierno y el Grupo

Foro y PP prometen la «máxima coordinación» con la entidad deportiva, que insiste en crear una lámina de agua estable: «Somos optimistas»

S. F. Lombardía

Un primer acercamiento, «positivo» aunque sin medidas concretas, para reconducir las relaciones entre el gobierno local y el Grupo Covadonga. La primera reunión ayer de ambas entidades marcó lo que se espera que sea una nueva hoja de ruta que deje de lado los enfrentamientos y demandas judiciales que surgieron a raíz del proyecto de renaturalización del Piles y la decisión del anterior gobierno de clausurar el anillo navegable. Por ahora, el primer gesto del gobierno ha sido contar al Grupo los detalles de un proyecto que asciende a tres millones de euros y que en su mayoría se financiarán con fondos europeos. El primer gesto reivindicó los compromisos que Foro y PP manifestaron en campaña y, después, en su acuerdo de gobierno: «compatibilizar» la renaturalización del río con la práctica de piragüismo. El Grupo,

por su parte, reivindicó la importancia de garantizar «una lámina estable» de agua en el río. Ambas partes se emplazan a una nueva cita en septiembre y a intercambiar, hasta entonces, toda la documentación que manejan respecto al río.

«El objetivo es establecer una interlocución fluida y permanente con la entidad grupista, la cual no había existido hasta la fecha», señalaron desde el gobierno local en referencia al anterior mandato y a los conocidos desencuentros entre el por entonces edil responsable de Medio Ambiente, Aurelio Martín, con el presidente grupista Antonio Corripio y el resto de su ejecutiva. El actual responsable del área, Rodrigo Pintueles, busca acercar posturas con la entidad deportiva, pero adelantó: «Si se pretende una playa de San Lorenzo excelente para el baño, necesitamos un río Piles con unas aguas, y por tanto un cauce, con una calidad ambiental excelente».

A la cita, por parte del gobierno local, acudieron el propio Pintueles y los responsables de Urbanismo, Jesús Martínez Salvador, y de Deportes, Jorge Pañeda, así como los técnicos municipales Ricardo Solar (supervisor de obras del Piles), Jesús Testón (de Calidad y Vigilancia Ambiental) y Roberto Fernández (del Patronato Deportivo Municipal). Por la parte grupista, acudieron Corripio, así como el director general, Jesús Martínez, y el secretario de la junta, Manuel Rodríguez, acompañados, como asesores, por los biólogos Marcos López y Manuel López. La esencia de la reunión fue compartir con el Grupo los detalles del proyecto de renaturalización, que está a semanas de licitarse, y comprometer la intención, compartida por ambas partes, de reconducir las posturas. «Los representantes municipales, acompañados de personal técnico, se han comprometido a mantener una má-

xima coordinación con el Grupo Covadonga desde el compromiso de conjugar medio ambiente, salud y deporte», señaló el gobierno local en un comunicado, en el que añadió que la reunión fue «fructífera y positiva» que se plantea como objeti-

vo «perfilar detalles técnicos y estudiar las fórmulas a través de las que pueda conseguir el objetivo» de mantener la práctica de piragüismo en la ciudad. El Grupo, por su parte, tildó la cita como «muy satisfactoria»: «Nos hace ser optimistas, a la vista de los planteamientos hechos por los representantes de la corporación municipal».

Ni gobierno ni Grupo aclaran por ahora en qué consistirán esos detalles ni fórmulas. Pintueles había señalado en una entrevista en este diario que el estudio técnico para estudiar la viabilidad de crear una lámina de agua estable (el Grupo planteaba que fuese con azudes hinchables, para garantizar la renovación de agua) se haría después de las obras de renaturalización, en 2025, una fecha que no parecía convencer a los grupistas, que buscan compromisos políticos más inmediatos. Ambas partes entienden, no obstante, que el primer acercamiento no exigía alcanzar este grado de especificidad. «Hemos acordado un traspaso de documentación que nos hemos pedido unos a otros y nos hemos emplazado a otra reunión antes de que acabe septiembre», señaló Corripio, que destacó las «buenas sensaciones» de una reunión «muy productiva» en la que el gobierno «garantizó su compromiso electoral» de blindar la práctica deportiva. «Hay voluntad política de cumplir los compromisos de adquisiciones previos a las elecciones», aseguró el presidente grupista. Ahora bien, sobre el papel lo cierto es que el acuerdo de gobierno y las promesas electorales siempre hablaron de garantizar el piragüismo, sí, pero no dónde ni cómo y siempre vinculado a estudios técnicos que lo apoyen. La duda, ahora, es si la Fundación Biodiversidad daría de paso instalar azudes hinchables en el cauce, máxime teniendo en cuenta que el actual gobierno no se plantea por ahora renunciar a la ayuda europea que financia la obra.

Pasa a la página siguiente

JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS en nuestras instalaciones de **CARAVANAS PRINCIPADO**

Todo el mes de agosto • Entrega inmediata

¡Mejoramos cualquier oferta de FIDMA!

3.000€ descuento mínimo

Ctra. Antigua Oviedo-Gijón PRUVIA. LLANERA - T. 985 263 299 - caravanasprincipado.es